
□本报记者 杨国胜 都镇强
本报通讯员 张超峰 任艺舒

记者近日从潍坊滨海经济开发区获悉，
为深入贯彻潍坊市开展“作风建设年”活动
动员大会精神，潍坊滨海区在全区开展了
“双放双提双转”活动，全面实行项目督查
日、企业服务日、群众联系日和综合调度日
四个工作日制度。

其中，每月第一个周六定为项目督查
日，滨海区“两委”班子成员及各级各部门
负责人对重点包靠项目和分管领域、包靠街
道园区签约或在建项目进行现场督导，深入
了解项目进展情况，协调解决手续办理、土
地拆迁等困难和问题。第二个周六为企业服
务日，对现有企业一线调研，了解企业生产
经营情况，协调解决资金、人才、技术等困
难。对重大工程和重点工作成立专门指挥
部，强力推进、集中突破，加快企业、项目
建设。第三个周六为群众联系日，区“两
委”班子成员到街道和村居接访，了解群众
生产生活需求，及时了解受理化解各类矛盾
纠纷。第四个周六为综合协调日，区“两
委”班子成员汇总、分析前期包靠项目、企
业和服务群众情况，坚持问题导向，针对发
现的问题，提出解决办法或建议，对需要区
级层面或上级协调解决的，进行集中讨论解
决，为发展创造良好环境，推动滨海改革发
展上新台阶。

5月13日是潍坊滨海区确定的首个企业

服务日，该区各部门单位党员干部纷纷走进
项目企业主动对接，问企业所需、解项目所
急，上门提供服务、现场解决问题。在首个
企业服务日上，滨海区各部门又为企业解决
哪些问题？企业对此有何回应？以下是来自
滨海区首个企业服务日现场的三个故事———

站在企业角度想问题

“企业有什么困难，有什么需要我们解
决的问题，尽管提出来，我们将尽所能为你
们解决难题，坚决当好‘店小二’。”5月
13日上午，在山东龙震集团有限公司，潍坊
市国土资源局滨海区分局副局长李金明正在
与企业负责人面对面交流。

龙震集团毗邻白浪河，不远处就是白浪
河大桥摩天轮项目，由于种种原因，该公司
需要搬迁。为做好该公司的搬迁工作，李金
明与同事们多次上门与企业负责人深入交
流，积极做好拆迁评估。据李金明介绍，他
们在做好本职工作的同时，站在企业的角度
想问题，把保障企业的利益放在心上，这样
才能顺利完成企业搬迁。“国土局的领导们
多次上门为我们协调工作，切实解决了难
题，我们非常满意，一定积极配合政府工
作，尽快把拆迁工作完成。”该公司办公室
主任崔素德告诉记者。

为打通服务群众最后一公里的问题，消
除服务群众的盲区，潍坊市国土资源局滨海
区分局积极开展“企业服务日”活动，着重

解决服务群众所需，所盼，所想，把服务窗
口设在企业上，确定责任人和责任主体，抓
好、抓实、抓出成效，用国土干部的真情温
暖辖区群众的心窝。

服务送上门帮企业渡难关

5月13日一大早，滨海区住建局的干部
职工就兵分多路，分别赶赴新茂化工、江岳
科技、尚舜化工、金融中心、盛宏大厦、学
府新城等地，对包靠的重点企业和责任分工
一线服务，重点了解企业生产经营情况，协
调解决资金、人才、技术等困难。

在盛宏大厦的建设现场，记者遇到前来
为企业解决问题的滨海区住建局干部李玉明
与李磊。“由于资金短缺，盛宏大厦的建设
进度相对较慢，我们积极协调，在搞好服务
的同时，想方设法为企业筹集资金，帮助企
业渡过难关。”李玉明告诉记者，“我们敦
促上级公司筹集资金，同时严格按照规定为
企业拨付绿色建筑奖补资金，前期35万元已
经到位。”

该公司负责人郭明海对潍坊滨海区住建
局上门服务很感动，“住建局的同志千方百
计为企业着想，切实为我们解决难题，目前
所有的手续已经齐备，下一步我们一定加快
施工进度，确保早日完工。”

科室一半人员现场包靠项目

从去年开始，潍坊滨海区先进制造业产
业园开展了僵尸企业盘活工作，部分建成但
无项目的企业被整体转让。滨海机械项目就
是这样一个企业，项目盘活后企业想立即投
入生产，但是前期项目建设和投产手续仍不
健全，问题不解决，企业就无法投入生产。

为了帮助企业尽快投产，该企业包靠人、
滨海区先进制造业产业园管理办公室干部王
晓娟每周至少要在企业呆上三天，全天都靠
在企业。5月13日上午，记者正好遇到在为企
业完善手续的王晓娟，遇到能当场解决的，她
立马用手机现场联系相关部门协调解决。“目
前该企业已经完善了环评手续和安全生产两
体系等手续，安评等手续也在加快推进。企业
将于6月份正式投产，预计年产值达8000万
元。”为企业解决了难题，王晓娟心里的一
块大石头也落了地。

“为切实转变作风、优化服务、推进落
实，我们按照科室包靠片区、个人包靠项目
的原则，科室实行AB角管理，每天一半工
作人员到现场包靠项目，做到情况在一线掌
握、问题在一线解决，能立即解决的现场解
决，现场解决不了需要协调部门的，由园区
协调，两天内限时办结。并且将项目进度列
出清单、倒排工期，由包靠人每天调度进展
情况，做到日汇总、周调度。”王晓娟说，
园区还抽出专门人员，建立项目和人员台
账，对工作人员现场包靠情况每月汇总考
核，对项目建设进度根据计划和现场形象进
行考核，推进项目加快建设。

潍坊滨海经济开发区全面实行项目督查日、企业服务日、群众联系日和综合调度日等

“四个工作日”制度，全区干部精神面貌焕然一新———

“ 店小二”的仨故事
□记者 王洪涛 通讯员 吴云富 报道
本报费县讯 眼下正是小麦条锈病等病虫害多发时

节，使用植保无人机既减少了农药过量污染，又能成方连片
喷洒，快速抑制病虫的传播。5月17日—21日，临沂市费县上
冶镇蔡庄村，一架农用植保无人机正在工作人员的操作下，
从空中向地面喷洒农药。农用无人机喷药，不仅省时省力还
节省用药成本。目前，上冶镇22000余亩小麦飞防面积已全
部喷洒完毕，为下一步小麦丰产打下良好基础。

据了解，条锈病，小麦锈病之一。小麦锈病俗称“黄疸
病”，分条锈病、秆锈病、叶锈病3种，是具有分布广、传播快，
危害面积大的重要病害，其中以小麦条锈病发生最为普遍
且严重。传统人工喷洒农药费时费工，且目前大多数农村青
壮年劳力外出，现代化植保无人机得以大显身手，有效控制
了小麦条锈病大面积流行。

费县用无人机
治麦病22000余亩

□记者 刘磊 通讯员 高鹏 吴瑶 报道
本报淄博讯 “五一”期间，在淄博市张店区公园街道

办事处沁园社区“扬清风正气 建和谐家园”歌舞晚会现
场，诗朗诵《廉洁之歌》、萨克斯独奏《祖国颂》等精彩的节目
赢得了居民的阵阵掌声。

今年以来，公园街道以“廉政文化进社区”为抓手，
不断丰富内容，创新载体，探索廉政文化建设新途径、新
方法，取得了良好成效。各社区结合自身实际，开展了丰
富多彩的廉政文化宣传活动，常青园社区“传承红色家风

永葆清廉本色”的红色文化收藏展；西苑社区小学生
“传家风促廉洁”宣讲比赛；小西湖社区“传家风倡廉洁
促和谐”百姓宣讲活动，一项项活动迎合了居民和社区党
员的口味，推动廉政文化入脑入心。

□刘宗桥 徐成龙 邢晓燕 报道
本报临沂讯 日前，临沂市河东区沿市

区东外环占地2849亩、总投资2 . 27亿元的环城
生态防护林带基本建设完成。防护林带以常
绿和耐涝树种为主，突出生态防护功能，形成
高低层次格局，达到视觉美观效果，一条绿色
长廊清晰地展现在人们面前。这一工程的建
设，不仅为提升河东城区生态防御体系、打造
环绕河东的森林生态圈奠定了坚实的基础，
也为加快绿色河东、生态河东建设增添了浓
墨重彩的一笔。

为切实建好这条生态林带，河东区委区

政府精心组织、周密安排、严格要求、强化措
施，集中人财物力，破解各种难题。专门成立
工作领导小组，主要领导多次召开会议，调度
工作情况，进行检查指导；分管领导、区人大
常委会分工联系的领导经常亲临现场，具体
指挥督战；各镇街、区直有关部门单位负责同
志全力以赴靠上，积极担当，主动作为。

为强力推进此项工作，区委区政府与各
镇街、区直有关部门单位签订了责任状，明确
了职责，夯实了责任。区人大常委会也把该项
工作列入视察内容，搞好监督，推动落实。各
镇街、区直有关部门单位抽调精干人员，明确

工作任务，细化工作责任。各级各单位都要求
有关人员忠实履行职责，坚守工作一线。区里
还出台了《河东区环城生态防护林带建设工
作方案》，制订了具体的工作计划，根据时间
节点，实行倒排工期，坚持两天一调度、一
周一通报，营造比学赶帮超工作局面。同
时，成立4个督导组，包扶督导镇街。对督
导中发现的问题，及时督促有关单位予以解
决；对个别措施不力、行动迟缓的单位，及
时进行通报批评，责令立即整改。为了充分
调动各单位的工作积极性，区政府拿出100万
元专项奖励资金，制订了奖惩办法，实行奖优

罚劣，起到了很好的激励作用，收到了明显的
工作效果。

环城生态防护林带采用市场化运作方
式，探索和走出一条区里投资引导、镇街负责
主导、社会力量参与的防护林带建设工作新
路，成功破解了资金短缺瓶颈，实现了多方共
赢。具体工作中，坚持“四统一”，即统一规划
设计、统一土地流转价格、统一占迁补偿标
准、统一招商政策，从制度上确保各镇街政策
的统一性、公平性、合理性和透明性，尽力避
免产生各种矛盾，努力推动这项工作健康顺
利地向前发展。

临沂河东建成环城生态防护林带

张店公园街道
推动廉政文化入脑入心

□记者 李媛 通讯员 张德杰 张敏 报道
本报平度讯 近日，位于平度市旧店镇的隆中园返乡

农民工创业园内，10万余株牡丹竞相绽放，绚丽多姿，引来
不少市民前来赏花。

据介绍，隆中园返乡农民工创业园，始建于2014年，共
有返乡农民工1000余人，它既是返乡农民工的创新创业园，
也是旧店镇精准扶贫的示范园。去年以来，王连强和他的团
队发现牡丹除了具有较高的观赏和药用价值外，还是一种
出油率高、油质好、营养美容价值高的木本食用油料植物，
种植油用牡丹效益是种植常规农作物效益的数倍。

经过深入细致的调研，王连强决定上马牡丹园种植观
赏基地建设项目，打造现代可持续农业规模化种植、加工、
销售的生态高科技产业链。目前，一期投资1700万元，已引
进世界各地200多个牡丹品种，种植露天牡丹上百亩10余万
株，引进盆栽牡丹1万余株。“由于品种不同，露天牡丹从4月
中旬盛开至5月底，是观赏牡丹的好时节。”王连强介绍，下
一步，他们计划将种植面积扩大至1000亩，努力打造胶东最
有特色的牡丹园。

平度：返乡农民工创业园
办起牡丹“花会”
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